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Alejados del progreso: osorr 
años sin veredas llevan más de 50 

caues. Vecinos de distintos 
sectores, sobre todo los más 
antiguos, deben trasladarse 
todos los días por espacios de 
tierra y ripio, donde corren 
riesgos de accidentarse, en 
especial adultos mayores o 
personas de movilidad 
reducida. Alcalde minimiza el 
tema y asegura que los mismos 
vecinos han destruido muchas 
vías peatonales por vehículos 
quese estacionan. 

Paola Rojas 
paola.rojasQaustralosorno.cl 

na situación que ha 
trascendido distin- 

tas administracio- 

nescomunales, por 
décadas, es la falta de veredas, 

la cual está presente en distin- 
tos sectores dela ciudad, sobre 
todo en los más antiguos, cu- 
yos vecinos en su mayoría son 
adultos mayores, muchos de 
ellos con dificultades para des- 

plazarse. 
Dirigentes de Rahue Alto, 

Francke y Ovejería acusan total 
abandono frente a esta reali- 

dad, que contrasta con la mo- 

dernidad que se veenotros ba- 
rrios; o con calles donde por 
años existen veredas, donde 

incluso hay sectores en que 
han sido reemplazadas sin si- 
quiera estar dañadas, tal como 
en calle Matta, en el centro de 

la ciudad. 

Elproblema también hage- 
nerado accidentes a vecinos 

que transitan por estas vías 
que están llenas de piedras y 
tierra, que se transforman en 
barro con la lluvia, pero que 
pese a muchos llamados a las 
autoridades para quese hagan 

cargo de esta carencia, nunca 
han recibido una solución pa- 
ratener por fin una vereda que 
les permita caminar digna y 
tranquilamente al salir de sus 
casas. 

UNA VIDA SIN VEREDAS 

“Siempre hemos vivido con es- 
te problema, porque hay una 
calle completa que va desde 
Walterio Meyer hasta avenida 
Real, deben ser unas tres cua- 
dras más o menos que no tie- 
nen veredas por ambos lados. 
Nuncalas hantenido y eso que 
se han solicitado muchas ve- 
ces, pero nunca nos han dado 
solución”. 

El relato corresponde a la 
presidenta de la Junta de vect- 
nos número 8 Juan Pablo Se- 
gundo, Las Vegas, en Rahue Al- 
to sur, Zunilda Colihuechún, 
quien comentó además que el 
90% delos vecinos que vive en 
esta población sonadultos ma- 
yores, por lo que se ven muy 
afectados por esta realidad, ya 
que al no contar con una vere- 
daqueles daría estabilidad, es- 
tán completamente expuestos 
a sufrir accidentes por la irre- 
gularidad del terreno. 

Efectivamente, en este sec- 

tor delaciudad hay una impor- 

tante cantidad de calles que 
nunca han tenido veredas, ta- 
les como Chonchi, Castro, Dal- 
cahue, Quellón, Queilen y 
Bombero Félix Vesperinas, en- 
tre varias otras. 

La dirigenta agregó que es- 
ta población tiene más de cin- 
co décadas de existencia, sin 
embargo, en todos estos años 
parece haber quedado olvida- 
da por las autoridades munici- 
pales de Osorno. 

“Creo que hay mucha gen- 
te quese ha caído, ha sufrido 
heridas, fracturas, pero lamen- 
tablementeesta realidad estan 
normal para los vecinos, que 
nadie reclama y eso no puede 
ser. Como nunca hemostenido 
respuestas certeras, la gente ya 
asumió que hay muy pocas po- 
sibilidades de quese hagan es- 
tas veredas”, expresó. 

ANTIGUO Y ABANDONADO 

Pero el problema no sólo se li- 
mita a Rahue, sino que tam- 
bién hay muchos otros secto- 
res antiguos de la ciudad que 
sufren con esta misma necesi- 

dad y enel caso de Francke, la 
presidenta de la Unión Comu- 
nal deJuntas de Vecinos, Elia- 
na Catrilef, quien es residente 
de este sector, relató que allí 
hay varias calles que no tienen 
veredas, porlo que mucha gen- 
te está obligada a caminar por 
latierra. 

“En Francke, la mayoría de 
las calles tienen sus veredas, 
pero síes cierto que hay varias 
quenolastienen y estocompli- 
camuchoa los vecinos. Allí por 
ejemplo, en el Francke anti- 
guo, antes de pasar el paso ni- 
vel, dirigiéndose por la misma 
calle Guillermo Francke no hay 
cemento”, manifestó. 

La dirigenta agregó que en 
ese punto de Francke faltan ve- 
redas, como por ejemplo en la 
calle Manuel Orella o Luis 
Cruz, donde además se repite 
el factor común de que sonba- 
rrioscon una mayoría de adul- 
tos mayores residentes. 

“Lamayoría delascallesde 
ese sector de Francke tienen 
ese mismo problema; en las 
queson paralelas a Guillermo 

  

    

EN OVEJERÍA HAY VEREDAS EN PÉSII 

Francke y lasquese cruzan por 
loslados, hay puro pasto y tie- 
rra. El problema es que mu- 
chos adultos mayores viven allí 
y a ellos les cuesta caminar, 
muchos andan conbastón, bu- 
nitoo sillas deruedas, también 
hay que pensar enlas personas 
jóvenesquetienen dificultades 
paracaminar y los que llevana 
sus guaguas en coche. Es un 
problema para ellos no tener 
una vereda digna y segura”, ex- 

IMO ESTADO. 

presó. 

OVEJERÍA ES CRÍTICO 
“También Ovejería es uno delos 
tantos sectores antiguos de la 
ciudad, por lo que el presiden- 
te de la Junta de Vecinos Lago 
Rupanco, Sergio Valderrama, 
serefirió a la realidad de este 
tradicional barrio, señalando 
quehay muchos tramossin ve- 
redas, así como también mu- 
chasen mal estado. 
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eincluso más tienen muchas calles que nunca han contado 
con una vereda, siendo ahora sectores donde viven muchos 
adultos mayores, lo que les dificulta el desplazamiento. 

centímetros 
de espesor tiene el pavimento de las veredas, ya que están he- 
chas sólo para el tránsito de peatones, por lo que está estricta- 
mente prohibido estacionarse sobre ellas. 
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kilómetros 
de veredas, al menos, se hicieron en los periodos anteriores, 
donde -según el alcalde Bertín- muchos se habrían destruido 
por vehículos que se estacionan sobre ellas. 

  

(viene dela página anterior) 
Enesecaso, el dirigente ex- 

plicó que la calle Martín Ruiz 
de Gamboa, en uno de sus la- 
dos, no tiene vereda. 

“Cerca del sector que se 
inundaen Martín Ruiz de Gam- 
boa hay por lo menos 15 me- 
tros de veredas que están en 
muy mal estado. Entregamos 
esa información al anterior al- 
calde, Emeterio Carrillo, y tam- 
bién al actual, Jaime Bertín, en 
su gestión anterior. Transita 
mucha gente por ahíal Cesfam 

y varios se han caído. Pero eso 
no es todo, porque porel fren- 
te hay como 200 metros más 
donde no hay veredas”, mani- 
festó. 

El presidente de Lago Ru- 
panco agregó que aquí tam- 
bién se repite lo mismo que en 
otros puntos de Osorno, ya que 
al ser un sector antiguo, en su 
mayoría los residentes tam- 
bién son adultos mayores. 

“Las personas cuando tran- 
sitan por esas veredas que se 
inundan y están malas, tienen 
que dar una tremenda vuelta 
para llegar al consultorio y mu- 

chosse han caído en ese lugar. 

Eso también se lo pedimos al 
alcalde en febrero, para que 
arreglen las veredas, al titular 
de la Secretaría de Planifica- 
ción Comunal (Secplan), pero 
nadie nos ha dado una res- 
puesta”, añadió. 

Pero estos problemas sere- 
piten en Ovejería, ya que don- 
de comienza este sector, don- 
dehay una pasarela que colin- 
daconferrocarriles, igualmen- 
tenohay veredas y muchagen- 
te transita por ese tramo. Lo 
mismo sucede donde se en- 
cuentra la Casa del Folclor: 
tampoco hay veredas. 

“Ese terreno se lo entregó 
Ferrocarriles del Estado (EFE) 
ala municipalidad y hemos so- 
licitado que se pavimente, por- 
que transita mucha gente, pe- 
ro tampoco hay respuestas pa- 
ra.eso, a pesar de queselo he- 
mos pedido muchas veces al 
Secplan, perono hemos tenido 
ninguna respuesta. Hay que 
ponerselos zapatos de los que 
caminan por ahí”, enfatizó. 

  

PROBLEMA PERMANENTE 

Porsuparte, el presidentedela 

  

guenigual. Parece quemuchos 
creen quelos adultos mayores 
viven en el centro, pero en las 
poblaciones esatroz, porquesi 
unorecorre Ovejería por ejem- 
plo, las veredas están en pési- 
mo estado, desperfiladas o 
simplementeno hay. A vecesle 
tiran una capa de cemento so- 
brelaveredaviejano más, nisi- 
quierala nivelanninadadeeso 
y hay otros lugares que nunca 
han tenido veredas”, expresó. 

Pero comosi esto fuera po- 
co, el dirigente comentó quesi 
uno se dirige desde el oriente 
hacia la sede de la Ucam, que 
está en Los Carrera con 5 de 

Abril, tampoco hay veredas. 
“Allíla gente tiene que ca- 

minar pora calle, escontradic- 
torio, los mismos adultos ma- 
yores afuera desu sede tampo- 
cotienen vereday eso es salva- 

$ je. Osorno está muy al debe, 
SS sn sobretodoen losbarrios”, ma- 

LA CALLE CASTRO NO ES UN PASAJE Y ESTÁ SIN VEREDAS HACE 50 AÑOS. nifestó. 

Unión Comunal de Clubes de 
Adultos Mayores (Ucam), José 
Ferrada, comentó que este es 
un problema que ha afectado 

porañosa la ciudad. ALCALDE CULPA A LA GENTE 
“Se han arreglado todas las Elalcalde Jaime Bertín justificó 

veredas del centro, pero hay — la falta de veredas porque, se- 
muchos barriosalejados quesi-— gúnsu versión, se trata de pa- 

sajes donde no hay espacio pa- 
raello, pesea que en RahueAl- 
10 hay una extensa calle (Cas- 
110), de al menos tres cuadras, 
que no tiene veredas y no se 
trata de un pasaje propiamen- 
tetal. 

Argumentó que en su pri- 
mer período concretaron más. 
de200 kilómetros de veredas, 
sinembargo, asegura el proble- 
maestá enlos mismos vecinos: 
“en los últimos años se han 
destruido de manera masiva, 
ya que muchos vehículossees- 
tacionan sobre ellas. Hoy las 
veredas están rotas por todos 
lados, entonces, hay quehacer 
un plan nuevamente para re- 
cuperar todas las veredas que 
están en ese estado. Las vere- 

das son de un pavimento muy 
delgado, no más de 5 centíme- 
tros, entonces no soportan el 
peso de un auto, ni de una ca- 
mioneta, ni mucho menos de 
un camión”, señaló la autori- 
dad de Osornosin explicar la- 
ramente la relación de aquella 
afirmación conla falta de vere- 
das en sectores de Rahue Alto 
desde hace más de 50 años.c3 
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